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 Gilberto Leite

SEM ACORDO, MOTORISTAS DO SUS DE 
VG MANTÉM OS BRAÇOS CRUZADOS
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Os motoristas do 
Serviço Único de Saú-
de (SUS) que atuam 
em Várzea Grande vão 
continuar de braços 
cruzados. A paralisação 
começou há 19 dias, e a 
classe exige melhores 
salários. A paralisação 
vai continuar após uma 
reunião entre a clas-
se e os representantes 
da Prefeitura de Vár-
zea Grande, terminar 
sem acordo. A reunião 
ocorreu na tarde de 
quarta-feira (10). Em 
entrevista ao Estadão 
Mato Grosso, o mo-
torista Michel Wohl-
fahrt, representante 
da categoria, disse que 
um reajuste de salário 
foi proposto pelo pró-
prio secretário de Saú-
de, Gonçalo Aparecido 
Barros, mas a propos-
ta não foi adiante. Se-
gundo Michel, o projeto 
acabou sendo arqui-
vado, e a Secretaria de 
Saúde passou a argu-
mentar que o reajuste 
seria inviável, pois afe-
taria outras secretarias
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ATLETAS DE MT ATLETAS DE MT 
SÃO CONVOCADOS SÃO CONVOCADOS 

PARA SELEÇÕES PARA SELEÇÕES 
BRASILEIRAS DE BRASILEIRAS DE 

ESPORTES ESPORTES 
PARALÍMPICOSPARALÍMPICOS

Roberto Sungi/ CBDVRoberto Sungi/ CBDV

Descumprimento do TAC 
pode levar a intervenção total

O procurador-ge-
ral de Justiça, Deosdete 
Cruz Junior, disse que 
o não cumprimento do 
Termo de Ajustamen-
to de Conduta (TAC) 
firmado para a área Pág. 4

da Saúde pode levar a 
uma intervenção total 
na Prefeitura de Cuia-
bá. A fala foi feita nes-
ta quarta-feira, 10 de 
janeiro, à rádio CBN 
Cuiabá. Quanto às dú-

vidas da responsabili-
dade em assinar o TAC, 
o chefe do MP explicou 
que cabe ao responsável 
pelo órgão público na-
quele momento
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HOMEM MATA O IRMÃO A FACADAS

MAIS DE 6 MIL RENEGOCIARAM
AS DÍVIDAS DO FIES EM MT

Pág. 3

Dois meses após o 
lançamento do “De-
senrola do Fies”, ação 
do governo federal para 
a renegociação de dí-
vidas com o Fies, cerca 
de 164,5 mil pessoas já 
foram beneficiadas com 

descontos, que podem 
chegar a 99%. Os acor-
dos, nesse período, to-
talizam mais de R$ 7,6 
bilhões renegociados, 
que geraram um retor-
no de R$ 338 milhões 
aos cofres públicos até 

o momento. A iniciativa 
oferece condições atra-
tivas para aqueles que 
possuem débitos rela-
cionados a contratos 
celebrados até 2017 com 
inadimplência

Ação emergencial é liberada
O Instituto Chico Men-

des de Conservação da 
Biodiversidade (ICMBio) 
autorizou a Secretaria de 
Estado de Infraestrutura 
e Logística (Sinfra/MT) 
a executar obras emer- Pág. 5

genciais no Portão do 
Inferno, na MT-251, na 
última segunda-feira, 8. 
As mudanças permitidas 
são para mantér a segu-
rança dos motoristas que 
passam pelo trecho. A 

autorização tem valida-
de de 90 dias. A região do 
Portão do Inferno é co-
nhecida pelos paredões e 
constantes riscos de des-
lizamentos

 Gilberto Leite
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EDITORIAL

indústria de 
Mato Grosso tem 
sido um testemu-

nho brilhante da capa-
cidade de adaptação e 
inovação em face das 
mudanças socioeco-
nômicas e ambientais. 
Dos antigos engenhos 
de açúcar aos modernos 
complexos de bioener-
gia, o cenário industrial 
do estado trilhou um ca-
minho de notável evolu-
ção ao longo dos anos.

A trajetória dessa 
evolução é pontuada por 
marcos significativos. A 
incorporação do cultivo 
de cana-de-açúcar no 
século XVIII representou 
o embrião da transfor-
mação que estava por 
vir. A diversificação da 
produção de biocombus-
tíveis, com o uso do mi-
lho e tecnologias inova-
doras, catapultou Mato 
Grosso para a vanguarda 
da indústria nacional. 
Recentemente, a produ-
ção de etanol de milho 
ultrapassou a marca de 
4 bilhões de litros, sendo 
um catalisador crucial 
nessa jornada.

Esse crescimento im-
pressionante trouxe não 
apenas relevância eco-
nômica, mas também 
um profundo compro-
misso com a sustenta-

bilidade. Mato Grosso 
emerge como líder na 
geração de energia re-
novável, destacando-se 
em tecnologias que con-
tribuem para a econo-
mia circular e a redução 
de impactos ambien-
tais. A diversificação dos 
subprodutos da cana-
-de-açúcar, como coge-
ração de energia, biogás 
e biofertilizantes, su-
blinha a visão holística 
adotada pelo setor.

O reconhecimento in-
ternacional dessa evolu-
ção é mais que merecido. 
A produção de biocom-
bustíveis do estado é al-
çada à posição de des-
taque, com recordes de 
produção e eficiência. As 
vitórias não estão ape-
nas no campo econômi-
co, mas também na pro-
moção de uma indústria 
que assume a responsa-
bilidade pelo bem-estar 
social. O comprometi-
mento com ações sociais 
evidencia a consciência 
e o coração por trás das 
operações industriais em 
Mato Grosso.

Contudo, é essencial 
manter a humildade e 
a cautela à medida que 
avançamos. O desafio é 
manter o ímpeto, sem-
pre buscando um futuro 
sustentável. Em meio ao 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, SEXTA-FEIRA, 12 de JANEIRO de 2024

A cenário de mudanças 
climáticas que amea-
çam ecossistemas glo-
bais, a evolução da in-
dústria em Mato Grosso 
assume um papel de 
destaque e urgência na 
promoção de ações sus-
tentáveis, fazendo fren-
te ao maior desafio da 
geração atual.

Em um país conheci-
do por suas riquezas na-
turais, a evolução da in-
dústria de Mato Grosso é 
uma história que merece 
ser contada e celebrada. 
O estado se destaca não 
apenas como produtor, 
mas como um modelo a 
ser seguido em termos 
de responsabilidade am-
biental, social e econô-
mica. O exemplo de Mato 
Grosso deve inspirar ou-
tras regiões a abraçar a 
inovação e a sustentabi-
lidade em suas próprias 
trajetórias industriais.

A jornada da indús-
tria de Mato Grosso é 
uma prova tangível de 
que a adaptação inteli-
gente, a tecnologia ino-
vadora e a consciência 
ambiental podem se unir 
para criar um futuro bri-
lhante e próspero. As re-
alizações até agora são 
um tributo à resiliência 
humana e à visão de um 
futuro melhor.

EDITOR ADJUNTO:
TARLEY CARVALHO

ASSESSORIA JURÍDICA: 
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A decisão do STF sobre o Difal/ICMS
Yvon Gaillard (*)   

 
Obrigatório para todas as em-

presas que vendem produtos ou 
serviços entre estados, o Difal, ou 
Diferencial de Alíquota de ICMS, é 
utilizado para equilibrar a distribui-
ção dos impostos nas transações 
interestaduais, dividindo a cobrança 
entre o estado de origem da indústria 
e o do consumidor. Nos últimos anos, 
porém, a cobrança do tributo tornou-se um 
ponto de debate frequente entre profissio-
nais da área fiscal e tributária. 

A fim de dar um basta em narrativas 
dúbias, o Supremo Tribunal Federal (STF) 
chegou a uma decisão importante no final 
do mês passado. A partir de uma maioria 
simples de 6 votos a 5, o órgão estabeleceu 
que o Difal do Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS) pode ser 
cobrado a partir de 5 de abril de 2022.

Tal veredito acaba contrariando o que os 
contribuintes estavam aguardando: a valida-
ção da cobrança apenas a partir do início de 
2023. Com a nova definição, a expectativa 
agora fica para quando o acórdão for publi-
cado, oportunidade em que os contribuintes 
poderão avaliar a possibilidade de interpor 
embargos de declaração.

Origem
No entanto, antes de mergulharmos a 

fundo nas implicações da nova determina-
ção do STF sobre a cobrança do imposto, é 
importante termos em mente o histórico da 
regulamentação do Diferencial de Alíquota 
do ICMS. 

Introduzido na Constituição Brasileira 
com a Emenda 87/15, o Difal de ICMS ga-
nhou destaque pela primeira vez em feve-
reiro de 2021, quando o STF considerou in-
constitucional a sua cobrança devido à falta 
de uma Lei Complementar que a justificasse.

Sendo assim, a inconstitucionalidade da 
cobrança somente entraria em vigor a partir 
de 2022 se não houvesse a publicação da 
Lei Complementar no ano anterior. Entretan-
to, no dia 5 de janeiro de 2022 foi publicada 
a norma para regulamentar o tributo. Como 
resultado, os questionamentos relacionados 
à viabilidade da cobrança do Difal no referido 
ano acabaram sendo inevitáveis.

A polêmica
Diante deste cenário, o cerne da questão 

está no princípio de anterioridade nonage-
simal, uma norma que impede a cobrança 
de tributos antes de 90 dias da data de pu-
blicação da lei. Aplicando essa regra, a LC 
publicada em 5 de janeiro poderia apenas 
iniciar a cobrança a partir de 5 de abril. 

No entanto, a questão do início dos 
efeitos da lei gerou uma ampla discussão 
devido à existência de outro princípio tributá-
rio, chamado anterioridade anual. Segundo 

este, a cobrança de novos tributos ou 
o aumento dos existentes não pode 

ser realizada no mesmo exercício 
financeiro da publicação da lei 
que os instituiu ou aumentou. 
Ou seja, com base nesse princí-
pio, a cobrança deveria seguir o 

princípio da anterioridade anual, 
sendo permitida apenas a partir de 

2023. Porém, no caso dos estados o 
Difal não se trata de um novo imposto, e, 

portanto, a cobrança já poderia ser realizada 
em 2022.

O impacto da nova decisão
Após três anos de indas e vindas, a 

decisão final foi de que a cobrança do Difal 
pode ser realizada pelos estados desde abril 
de 2022. Apesar da importância de termos 
uma definição anunciada, a discussão ainda 
não está encerrada, e os próximos capítulos 
devem ser cheios de desdobramentos que 
envolvem todo o funcionamento do sistema 
tributário nacional. Isso porque será neces-
sário acompanhar de perto para entender 
como a decisão afetará os contribuintes e 
os governos estaduais. 

No caso das empresas que deixaram de 
recolher o Difal em 2022, a resolução já cau-
sa imediatamente um impacto direto e signi-
ficativo. Caso não haja nenhuma mudança 
de última hora, as companhias precisarão 
agora lidar com numerosas guias retroativas 
e um complexo processo de regularização 
para ficarem em dia com o Fisco.

Esse processo não só pode ter impli-
cações financeiras consideráveis, como 
também traz inúmeros desafios para as 
corporações. Neste cenário, felizmente, a 
tecnologia pode ser uma verdadeira aliada 
delas no momento de efetuar o recolhimen-
to retroativo. Graças ao uso das soluções 
digitais, as empresas hoje conseguem auto-
matizar o processo de tributação, permitindo 
a emissão e o pagamento das guias GNRE 
automaticamente. 

Desfecho
Em conclusão, a decisão recente do STF 

de permitir a cobrança do Difal do ICMS a 
partir de abril de 2022 marca um desfecho 
controverso em um longo debate sobre a 
constitucionalidade do imposto. Apesar dis-
so, a discussão sobre os desdobramentos 
parece ainda não ter sido encerrada de for-
ma definitiva e pode render novos capítulos 
em breve.

*YVON GAILLARD, cofundador e CEO da 
Dootax. Com mais de 15 anos de atuação no 
mercado, é um dos principais personagens 
na revolução do sistema fiscal do país. Eco-
nomista formado pela FAAP e com MBA pela 
Business School São Paulo, liderou projetos 
em empresas como Gol Linhas Aéreas e 
Thomson Reuters.

A sanção da "Lei das Bets"
Marcio Miranda Maia (*)   

 
O presidente da República, Luiz 

Inácio Lula da Silva, sancionou com 
vetos o Projeto de Lei nº 3.626/23, 
no dia 30/12/2023, que tem por 
objetivo aprimorar regulamentar 
regras relacionadas ao mercado de 
apostas esportivas online no Brasil, 
conhecida como “bets”.

A sanção do referido projeto está 
alinhada ao objetivo da equipe econômica 
do governo de elevar a arrecadação fiscal e 
contribuir com a meta de déficit zero e, segundo 
cálculos feitos pelo Executivo, a tributação de 
jogos e apostas será responsável pela arreca-
dação de pelo menos R$ 10 milhões para os 
cofres públicos.

A legislação dispõe sobre a incidência 
de tributos sobre empresas e apostadores 
e estabelece diretrizes para a prestação do 
serviço, a partir da definição de distribuição da 
receita. Nesse contexto, as apostas esportivas 
de quota fixa são àquelas em que o apostador 
já sabe de forma antecipada qual será a taxa 
de retorno quando a aposta é feita, sendo 
associada a eventos esportivos. A lei também 
regulamenta as apostas físicas e virtuais, jogos 
online, eventos reais com temática esportiva e 
eventos virtuais e jogos online.

Além disso, a legislação também definiu de 
forma explícita a exigência da cobrança de 15% 
de Imposto de Renda de Pessoa Física (IRPF) 
sobre o valor líquido dos prêmios obtidos. Do di-
nheiro arrecadado, após as deduções, 88% do 
valor será destinado à cobertura de despesas 
de custeio e manutenção do agente operador 
da loteria de apostas de quota fixa e outros 
jogos de apostas, excluindo as modalidades 
de lotéricas já previstas na Lei.

Os valores restantes de arrecadação se-
rão divididos da seguinte forma: 36% para o 
Ministério do Esporte, 28% para o turismo, 
13,60% para a segurança pública, 10% para 
a área da educação, 10% para a seguridade 
social e 1% para o Ministério da Saúde, 0,5% 
para entidades da sociedade civil, 0,5% para 
o Fundo para Aparelhamento e Operaciona-
lização das Atividades-fim da Polícia Federal 
(Funapol) e 0,4% para a Agência Brasileira de 
Desenvolvimento Industrial.

Necessário ressaltar que o presidente Lula ve-
tou trecho que previa que os prêmios no valor de 

até R$ 2.112 ficariam livres de tributação. 
A justificativa utilizada é de que feriria 

a isonomia tributária. Com o veto, 
os ganhos dos apontadores estarão 
sujeitos à incidência do Imposto de 
Renda, com uma alíquota de 15%. 
No caso das empresas, a tributação 
será de 12% sobre o valor arrecada-

do, após a realização das deduções.
Ainda assim, é importante se 

atentar à busca dos apostadores pelo 
mercado ilegal com a tributação sobre os 

prêmios obtidos. O risco existe e já estava 
presente antes mesmo da sanção da lei, mas 
com a regulamentação, o risco é reduzido, uma 
vez que fica mais clara a diferença entre quem 
opera de maneira ilegal e quem opera dentro 
das normas legais. Sem a regulamentação, é 
difícil dizer e punir quem não está dentro dos 
conformes. Dessa forma, com as empresas 
operando dentro da lei, naturalmente o jogo 
clandestino vai perdendo forças.

Para os apostadores, a regulamentação 
também é importante, uma vez que será pos-
sível declarar o ganho no IR, bem como terá a 
proteção do Estado caso tenha problemas com 
o recebimento do dinheiro; o mesmo Estado 
que será responsável por sancionar as platafor-
mas de apostas que não estiverem dentro das 
normas legais aplicando práticas previstas em 
lei. Assim, os apostadores estarão abarcados 
por mecanismos protetivos.

Ademais, para que uma empresa online 
possa atuar no país, terá que desembolsar o 
valor de R$ 30 milhões para obter licença de 
operação e apenas as empresas constituídas 
segundo a legislação brasileira, com adminis-
tração e sede no território nacional poderão 
explorar as apostas esportivas.

Por fim, não poderão fazer apostas: (i) 
os menores de 18 anos, agentes públicos 
relacionados à regulamentação e fiscalização 
do mercado de apostas; (iii) pessoas que já 
tenham ou possam influenciar o resultado dos 
jogos (atletas, árbitros e dirigentes esportivos); 
(iv) pessoas com acesso ao sistema informa-
tizado de apostas; (v) proprietários e pessoas 
que trabalham em empresas de apostas; e 
(vi) pessoas diagnosticadas com a doença de 
ludopatia – compulsão por jogos de azar.

*MARCIO MIRANDA MAIA é sócio do escri-
tório Maia & Anjos Advogados

Transformação sustentável
Tendências do varejo para 2024
Renato Martins (*)       

O cenário é positivo para o vare-
jo. Segundo a pesquisa IPC Maps, 
publicada pela IPC Marketing Edi-
tora, o segmento varejista em 2023 
cresceu 3,2% em comparação com 
2019, indo de R$ 424 bilhões para 
R$ 437,8 bilhões. Além disso, ao 
longo destes anos foram abertos mais 
de 103 mil pontos comerciais. Apesar de 
diversos negócios ainda estarem inseguros 
com a situação econômica, o setor está apre-
sentando um bom desenvolvimento.

Parceria entre setores
Para 2024 é possível esperar que estes valo-

res se mantenham positivos e, um dos motivos 
principais para isso, deverá ser a conexão maior 
entre indústria e varejo, principalmente quando 
estamos falando de atacado. A tendência, por-
tanto, será a unificação das estratégias destas 
duas pontas, levando em consideração o trade 
marketing, que hoje não envolve apenas uma 
análise de gestão de categoria, mas estuda des-
de a experiência e engajamento de uma gôndola 
até uma comunicação de um sortimento especí-
fico para que aconteça a fidelidade do shopper.

Análise de dados
É fato que a excelente experiência dos 

consumidores será cada vez mais essencial 
em um cenário de alta concorrência e consumi-
dores exigentes, e a análise de dados seguirá 
como peça-chave para marcas conhecerem as 
necessidades do público-alvo e os hábitos de 
consumo que estão tendo no momento. Para 
se ter uma ideia, de acordo com um estudo do 
Grupo Toccato, empresa de soluções de inteli-
gência de dados, 93% das empresas e órgãos 
entrevistados reconhecem que os dados são 
importantes para a execução de processos, 
o que mostra como de fato, informações são 
hoje fundamentais para tomadas de decisões.

Assim, ferramentas tecnológicas continua-
rão avançando para fornecerem informações 
aprofundadas que permitam ações mais estra-
tégicas em cada ambiente de vendas, levando 
em consideração que cada espaço necessidade 
de uma gestão de categoria e ações diferentes.

Trade marketing
Além disso, o setor industrial está começan-

do a ver como deve incentivar o trade marke-
ting no varejo, afinal, querem que os produtos 

sejam vendidos. Hoje tem acontecido 
uma mudança geracional, em que 

novos varejistas e profissionais da 
indústria estão começando a trocar 
mais informações entre si para se 
beneficiarem. O cenário de grandes 
egos e resistência a abrir números 
está mudando, dando espaço para 

profissionais que entendem a pre-
ciosidade dos dados e tecnologias. 

Assim, a tendência de fusão entre o trade 
marketing da indústria e o trade marketing 

do varejo é muito forte.
Em um cenário de união entre estes setores, 

é como se ambos trabalhassem juntos para 
atender as demandas dos shoppers. Os resul-
tados são mais facilidade e assertividade na 
hora de planejar ações e colocá-las em prática 
para vender mais e até mesmo fidelizar novos 
consumidores.

O melhor dos dois mundos
Também é importante destacar o “figital”, 

ou seja, a junção do físico com o digital, já que 
ambos possuem alta relevância na atualidade e 
negócios precisam criar estratégias para traba-
lharem com as duas pontas de forma assertiva e 
até mesmo complementar. O trade marketing e 
os dados nesse cenário também são importan-
tes guias para tomadas de decisões, e negócios 
precisam ter atenção a isso.

Concluo, portanto, que indústria e varejo 
devem caminhar cada vez mais juntos em 
2024, o que é altamente benéfico para ambos 
os lados. Quanto mais dados todos os profis-
sionais dessa grande cadeia trocarem entre si 
e os analisarem, mais poderão juntos, atingir 
os consumidores. Cada vez mais o mercado 
perceberá as vantagens deste movimento e por 
isso, podemos esperar um cenário de resulta-
dos ainda melhores.

*RENATO MARTINS é Vice-presidente e 
Diretor Comercial na GM PROMO®, empresa 
que oferece serviços de trade marketing e in-
teligência em merchandising para a indústria e 
varejo. A marca faz parte da Supera Holdings, 
onde o profissional atua como Membro do 
Conselho. A holding é especializada em ofe-
recer soluções estratégicas para a indústria, 
varejo e serviços e também possui as marcas: 
GM RH®, GM HOTELS® e VAREJO VENDE 
MAIS 360®.
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Resultados dos experimentos serão apresentados aos produtores no Dia de Campo, que será realizado nos dias 17 e 18 de janeiro

CTECNO ajuda a melhorar produção
Da redação

As ondas de calor e 
as chuvas irregulares, 
abaixo do volume espe-
rado, fizeram com que 
a safra de soja 2023/24 
em Mato Grosso fosse a 
mais desafiadora da his-
tória. Porém, esse cenário 
permitiu que os pesqui-
sadores do campo expe-
rimental da Associação 
dos Produtores de Soja 
e Milho de MT (Aproso-
ja-MT) avaliassem como 
os manejos de rotações 
de culturas e construção 
de perfil de solo contri-
buíram para boas produ-
tividades, mesmo nesse 
cenário desafiador.

De acordo com a pes-
quisadora Daniela Basso 
Facco, do CTECNO Pa-
recis, em Campo Novo 
do Parecis, foi possível 
observar o desempenho 
das diferentes plantas de 
coberturas na cultura da 
soja. Os resultados dos ex-
perimentos serão divulga-

dos aos produtores no Dia 
de Campo, que será reali-
zado nos dias 17 e 18 de 
janeiro.

“Já tínhamos obser-
vado em anos com boas 
precipitações, mas nessa 

SAFRA DESAFIADORA

safra ficou bem claro a im-
portância da presença da 
planta de cobertura, onde 
conseguimos manter uma 
maior umidade do solo e 
uma menor temperatu-
ra”, destaca Daniela, que 

Wenderson Araujo/CNA

acrescentou que houve 
a redução de perdas das 
plantas por escaldadura.

“Onde a gente não ti-
nha palhada, tivemos uma 
dificuldade maior de fazer 
a implantação da cultura, 

Pesquisadores analisaram como os manejos e a construção de perfil de solo 
contribuíram para boas produtividades

é onde ela sofreu mais 
com as condições climáti-
cas”, completou.

Também foi possível 
analisar como o estresse 
hídrico afetou as plantas 
em diferentes fases de 
desenvolvimento. Facco 
enfatiza que as plantas 
de ciclo mais longo que 
sofreram estresse hídrico 
na fase vegetativa conse-
guiram recuperar após a 
retomada das chuvas, ao 
contrário dos materiais de 
ciclo mais curto que en-
frentaram a seca no perí-
odo reprodutivo.

“Vamos trazer uma 
abordagem sobre a im-
portância da planta de co-
bertura, o tipo de cobertu-
ra, como isso influenciou 
no desenvolvimento da 
soja e em que momento 
isso foi mais impactante. 
Também vamos abordar 
sobre como manejar a 
adubação potássica em si-
tuações onde temos mais 
ou menos cobertura. Além 
disso, vamos abordar so-

bre como essa condição 
climática influenciou os 
diferentes materiais gené-
ticos”, afirmou Daniela.

CTECNO PARECIS - O 
CTECNO Parecis é uma 
área experimental con-
duzida pela Aprosoja-MT 
desde 2016. O centro 
tecnológico fica localiza-
do em uma área total de 
88 hectares, com textura 
de solo majoritariamente 
arenoso, com até 35% ar-
gila, destinada às pesqui-
sas que auxiliam o produ-
tor rural com áreas nessas 
condições.

O Dia de Campo será 
realizado nos dias 17 e 
18 de janeiro de 2024. O 
CTECNO Parecis fica lo-
calizado em Campo Novo 
do Parecis, na Fazenda Vô 
Arnoldo (Agroluz Agríco-
la), MT-170, km 83, 8 km 
à direita. O produtor que 
queira participar da visita 
pode se inscrever gratui-
tamente através do link 
https://eventos.aprosoja.
com.br/evento/31 .

Luciano Nascimento/ABr

O ministro dos Trans-
portes, Renan Filho, disse 
que a expectativa do go-
verno é investir entre R$ 
70 bilhões e R$ 80 bilhões 
em ferrovias e rodovias até 
2026. Para 2024, a pre-
visão é entregar e iniciar 
cerca de 60 projetos no 
segmento rodoviário, além 
da realização de 13 leilões 
de rodovias, com potencial 
de injetar R$ 122 bilhões 
em investimentos privados. 
A afirmação foi feita nesta 
quarta-feira (10) durante 
entrevista coletiva para 
apresentar o balanço das 
ações da pasta.

“A retomada dos inves-
timentos no Brasil já re-

percutiu de maneira con-
siderável na melhoria da 
nossa malha viária, e tam-
bém permitiu que obras de 
infraestrutura, que vinham 
andando muito lentamen-
te no país anteriormente, 
em razão do baixo volume 
de investimentos, se apro-
ximassem da necessidade 
de recursos que o crono-
grama físico-financeiro 
das obras exige”, disse. 
“Com as condições promo-
vidas pelo arcabouço fis-
cal, esperamos investir de 
R$ 70 bilhões a 80 bilhões 
em recursos públicos no 
setor até 2026. Além dis-
so, desenvolvemos uma 
carteira de projetos atrati-
vos para aproximar ainda 
mais o setor privado neste 

ano”, complementou Re-
nan Filho.

Entre as obras listadas 
estão a restauração de tre-
chos críticos da BR-364/AC, 
a adequação da BR-135/PI, 
na divisa com a Bahia, e a 
duplicação da BR-222/CE, 
de Caucaia a Pecém. Tam-
bém está prevista a adequa-
ção da travessia urbana de 
Dourados, na BR-463/MS, 
a construção da BR-447/
ES, que dá acesso ao Porto 
de Capuaba, e a duplicação 
da BR-470/SC, que dá aces-
so aos portos catarinenses.

O ministro disse ainda 
que o governo pretende 
atingir um índice de con-
dição da malha rodoviária 
de 80% até o final de 2024. 
Atualmente o índice está 
em 67%. “Demos um salto 
de 15 pontos percentuais 
em um ambiente que vi-
nha tendo queda de 2016 a 
2022. Essa é a demonstra-
ção de que o investimento 
que fizemos foi bastante 
relevante, e nossa meta é 
avançar ainda mais, em 
80% da malha boa, atingin-
do o melhor nível de toda 
a série histórica”, destacou.

"Para este ano, o Minis-
tério dos Transportes tem 
a possibilidade de otimi-
zar 14 contratos rodoviá-

INFRAESTRUTURA

União investirá R$ 80 bi em ferrovias e rodovias
rios, que podem gerar um 
investimento adicional de 
R$ 110 bilhões em inves-
timentos. Essa é uma solu-
ção inovadora que significa 
fortalecer os investimentos, 
equilibrar os contratos, dar 
condições ao setor privado 
para fazer o que tinha pac-
tuado, somando esforços 
com o aumento do investi-
mento público”, defendeu 
Renan Filho.

Ao apresentar o balan-
ço, o ministro destacou 
que, no ano passado, a 
pasta executou R$ 14,5 

bilhões que foram utiliza-
dos, entre outros projetos, 
na recuperação, pavimen-
tação e duplicação de cer-
ca de 4,6 mil quilômetros 
de rodovias federais. Ele 
também disse que mais de 
1,1 mil contratos em ro-
dovias foram retomados. 
Outros destaques do ano 
foram dois leilões rodo-
viários e R$ 30,4 bilhões 
em investimentos e servi-
ços operacionais nos 19 
trechos de estradas que 
compõem os sistemas ro-
doviários.

Em relação aos projetos 
ferroviários, o ministro dis-
se que o governo pretende 
que, até 2026, os investi-
mentos no segmento so-
mem R$ 94,2 bilhões, de 
acordo com o Novo Progra-
ma de Aceleração do Cresci-
mento (PAC). Entre os pro-
jetos, estão os estudos para 
concessões: Malha Oeste; 
Corredor Arco-Norte (Fer-
rogrão); Ferrovia Centro-
-Atlântica; Malha Sul; Corre-
dor Leste-Oeste; Estrada de 
Ferro Rio-Vitória (EF -118) 
Corredor Nordeste (FTL).
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Investimentos em infraestrutura devem ser feitos até 2026, informou o ministro Renan Filho

José Cruz/Agência Brasil

Da redação

Dois meses após o lan-
çamento do “Desenrola do 
Fies”, ação do governo fe-
deral para a renegociação 
de dívidas com o Fundo de 
Financiamento Estudantil 
(Fies), cerca de 164,5 mil 
pessoas já foram benefi-
ciadas com descontos, que 
podem chegar a 99%. Os 
acordos, nesse período, 
totalizam mais de R$ 7,6 
bilhões renegociados, que 
geraram um retorno de R$ 
338 milhões aos cofres pú-
blicos até o momento.

Executada pelo Ministé-
rio da Educação (MEC), em 
parceria com o Fundo Na-
cional de Desenvolvimento 
da Educação (FNDE), a ini-
ciativa oferece condições 
atrativas para aqueles que 

possuem débitos relaciona-
dos a contratos celebrados 
até 2017, em fase de paga-
mento e com inadimplência 
registrada até 30 de junho 
de 2023.

O diferencial da medida 
é a possibilidade de des-
contos expressivos no valor 
consolidado da dívida, que 
seguem critérios estabeleci-
dos na Lei n. 14.719/2023, 
variando entre 77%, 92% 
e 99%. Quanto aos juros, o 
abatimento pode ser inte-
gral, ou seja, até 100%.

“A iniciativa oferece 
condições atrativas para 
aqueles que têm débitos 
relacionados a contratos 
celebrados até 2017, em 
fase de pagamento e com 
inadimplência registrada 
até 30 de junho de 2023”, 
informou o MEC.

DESENROLA

Mais de 6 mil renegociaram
as dívidas do FIES em MT

A renegociação do Fies 
visa auxiliar 1,2 milhão de 
brasileiros que enfrentam 
dificuldades financeiras 
devido a débitos junto ao 
Fundo. Com isso, promo-
ve-se a equidade no acesso 
ao ensino superior, assim 
como o alívio do ônus fi-
nanceiro que muitos es-
tudantes e ex-estudantes 
suportam.

Os pedidos de renego-
ciação ou simulação devem 
ser feitos junto ao banco 
com o qual o contrato foi 
firmado: Banco do Brasil ou 
Caixa Econômica Federal. 
Todo o processo pode ser 
realizado de forma virtual, 
por meio dos aplicativos 
dos bancos.

O prazo para a solicita-
ção vai até 31 de maio de 
2024.

Pedro Peduzzi/ABr

O governo federal atu-
alizará as regras do Selo 
Biocombustível Social, de 
forma a garantir que meta-
de das compras desse pro-
duto tenha como origem a 
agricultura familiar. Entre as 
mudanças está a de naciona-
lizar a produção, em especial 
para os estados das Regiões 
Norte e Nordeste, incluindo 
também áreas do semiárido, 
como o Vale do Jequitinho-
nha, em Minas Gerais.

A reestruturação do selo 
será publicada em decreto 
presidencial, após a versão 
final do texto a ser apre-
sentada ao presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva.

Segundo o Ministério 
de Minas e Energia (MME), 
o novo texto traz mais 

transparência e fortalece 
os requisitos necessários 
à concessão e manutenção 
do instrumento pelos pro-
dutores do biocombustí-
vel, bem como aproveitar 
a vocação das agriculturas 
locais, “melhorando a ren-
da e a qualidade de vida do 
agricultor familiar em regi-
ões vulneráveis.”

Entre as medidas de es-
tímulo à produção nacional 
está a antecipação da mis-
tura de biodiesel aos com-
bustíveis fósseis para 14% 
a partir de abril, e 15% en-
tre 2025 e 2026. A expec-
tativa é chegar a 25%, nos 
anos subsequentes, infor-
mou o ministro de Minas e 
Energia, Alexandre Silveira, 
nesta quarta-feira (10), em 
evento no qual apresentou 
alguns detalhes do decreto.

INCENTIVO

Governo quer nacionalizar
produção de biocombustíveis

Com o aumento para 
14% na mistura, o ministé-
rio projeta um crescimento 
de 3,05 milhões de tonela-
das no processamento de 
soja para a produção de 
biodiesel, o que refletirá 
diretamente na demanda 
para pequenos agricultores. 
Também estão previstos in-
centivos fiscais a quem pro-
duzir biocombustível.

Além de reestruturar 
o Selo Biocombustível So-
cial, o decreto viabilizará 
investimentos para o agro-
negócio e setor de com-
bustíveis brasileiro. “Em 
2024 serão 740 milhões, 
e em 2025, R$ 1,6 bilhão”, 
disse o ministro.

O governo também quer 
diversificar os produtos 
que podem ser usados para 
a obtenção de biodiesel.
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Descumprimento do TAC firmado para a área da Saúde pode levar a uma intervenção total na Prefeitura, diz procurador-geral de Justiça

“Queremos um esforço do prefeito”
Fernanda Leite

O procurador-geral 
de Justiça, Deosdete 
Cruz Junior, disse que 
o não cumprimento do 
Termo de Ajustamento 
de Conduta (TAC) firma-
do para a área da Saúde 
pode levar a uma inter-
venção total na Prefei-
tura de Cuiabá. A fala 
foi feita durante entre-
vista nesta quarta-feira, 
10 de janeiro, à rádio 
CBN Cuiabá.

“Temos uma senten-
ça e o descumprimen-
to dessa decisão pode 
abrir margem em um 
cenário mais drástico a 
uma nova intervenção, 
não só na Saúde, mas 
uma intervenção total 
[na prefeitura]. Eu es-
pero não ter que fazer 
um pedido como este, 
por isso, acreditamos na 
possibilidade do municí-
pio, através do seu pre-
feito, cumprir essa deci-
são”, disse o procurador

Quanto às dúvidas da 
responsabilidade em as-
sinar o TAC, o chefe do 
MP explicou que cabe 
ao responsável pelo 
órgão público naque-
le momento firmar o 

compromisso, que pos-
teriormente foi homo-
logado no Tribunal de 
Justiça.

“Quem se respon-
sabiliza pelo acordo é 
o órgão público, que é 
representado por um 
gestor. E até o dia 31 de 
dezembro de 2023, era 
a interventora [Daniel-
le Carmona] quem era 

SAÚDE DE CUIABÁ

responsável pelo órgão. 
Ela assinou esse acor-
do e que foi submetido 
a uma homologação 
no Tribunal de Justiça, 
agora tem uma senten-
ça que obriga o cum-
primento desta decisão. 
Que foi questionada 
com duas ações que 
não obtiveram sucesso. 
É natural esses questio-

Deosdete Cruz diz torcer para que Emanuel melhore a gestão da Saúde e faz alerta contra descumprimento do TAC

Gilberto Leite

Fernanda Leite

O deputado estadual 
Júlio Campos (União Bra-
sil) acredita que se “for 
verdade” a notícia sobre a 
inclusão do Veículo Leve 
Sobre Trilho (VLT) no novo 
Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC) com o 
valor previsto em R$ 4,9 bi-
lhões, o prefeito da capital, 
Emanuel Pinheiro (MDB), 
recupera o seu prestigio.

“Se Lula for incluir o 
VLT no PAC é [uma notí-
cia] esplendorosa para nós 
cuiabanos. Critiquei o ex-
-governador Pedro Taques 
e Mauro Mendes que não 
quiseram reiniciar o VLT, 
que, com todos os defeitos, 
seria uma maravilha para 
Cuiabá. Mas foi tudo a zero. 
E se isso for verdade, Ema-
nuel recupera seu prestigio 
porque o seu desprestigio 
está grande”, pontuou.

O parlamentar lembra 
que a população de Vár-

zea Grande, infelizmente, 
vai ter que descer do BRT 
na região do Porto e entrar 
no VLT em Cuiabá. Ele tam-
bém criticou o andamento 
das obras do BRT que está 
“devagar e quase parando”.

“Em Várzea Grande está 
devagar quase parando o 
BRT. Se o deputado Ema-
nuelzinho conseguiu com 
sua habilidade política in-
cluir Cuiabá no novo PAC 
vamos ter uma grata sur-
presa. Mas o Lula é deste-
mido. Não voto em Lula, 
mas se ele fizer isso, eu 
daria meu voto na segunda 
eleição dele. Nesta eleição 
eu votei no Bolsonaro, mas 
se for verdade essa notícia 
sobre o VLT, estarei com 
Lula”, disse ele durante en-
trevista nesta terça-feira 
(9), à rádio Cultura FM. 

Júlio também aconse-
lha que o prefeito Emanuel 
antes de deixar a Prefeitu-
ra de Cuiabá deve realizar 
uma mega operação de 

tapa-buracos e concluir a 
obra do Contorno Leste.

“Emanuel antes de co-
meçar essa obra do [VLT], 
porque vai ser o sucessor 
quem vai ter os louros, ele 
tem que fazer duas coisas: 
terminar o Contorno Les-
te, tapar buracos e pintar 
e limpar a cidade.  O Con-
torno Leste será de 17 
km de avenida. Será outra 
grande avenida em Cuia-
bá, além da Av. das Torres, 
que foi feita pelo deputado 
estadual Wilson Santos”, 
lembra.  

Ele também comentou 
sobre o BRT na Couto Ma-
galhães. Para ele a obra 
seria o “suicídio” político 
do prefeito Kalil Baracat 
(MDB). “Se ele autorizasse 
o BRT na Couto, ele per-
deria à reeleição. A Couto 
não suporta a quebradeira 
que seria lá, porque ela é 
toda de rede de água, fio, 
internet e tudo passa por 
essa via".            

FÊNIX DA POLÍTICA

“Se Lula autorizar o VLT, Emanuel se recupera”

Júlio Campos criticou o andamento das obras do BRT, que estão “devagar e quase parando”

Gilberto Leite

namentos e é legítimo. 
Mas não podem deixar 
de cumpri-las”, apontou.    

O procurador reco-
nhece que a Saúde do 
Município de Cuiabá en-
frenta sérios problemas 
que não foram sanados 
pela Intervenção do Go-
verno e, por isso, o TAC 
foi necessário para que 
o município de Cuiabá 

continuasse na mesma 
linha de trabalho da in-
tervenção.

“Queríamos que 
houvesse um esforço 
do prefeito [Emanuel 
Pinheiro] e da sua equi-
pe para dar prossegui-
mento às conquistas. 
Não estamos dizendo 
que o trabalho da inter-
venção tornou a Saúde 

Pública perfeita e impe-
cável, ao contrário, há 
diversos desafios a se-
rem superados, mas é 
um esforço conjunto de 
um gestor sucedendo 
o outro é que vai fazer 
com que a sociedade 
vai ser bem atendida. 
É isso que desejamos”, 
esclareceu ele.    

Ele lembra que o Mu-
nicípio será fiscalizado 
por uma comissão espe-
cial constituída no pró-
prio TAC, com auxílio do 
Tribunal de Contas do 
Estado (TCE), que perio-
dicamente irá apontar 
se todos os itens do TAC 
estão sendo cumpridos 
pela gestão.    

"Terá relatórios pe-
riodicamente da comis-
são, que vai analisar 
ocorrências de descon-
formidades do TAC. Ire-
mos pedir para corrigir 
e, se não cumprida, po-
deremos pedir afasta-
mento do gestor e até a 
uma nova intervenção. 
[A prefeitura precisa 
apontar o porquê, caso 
ocorra descumprimen-
tos]. Mas não tolerare-
mos o descumprimen-
to da decisão judicial", 
avisou.

Fernanda Leite

O deputado estadu-
al Júlio Campos (União) 
defende o aumento de 
salários de servidores da 
Assembleia Legislativa 
de Mato Grosso. Nesta 
semana, o Sindicato dos 
Servidores do Legislati-
vo (Sindal) realizou uma 
mobilização pedindo o 
reajuste salarial, recla-
mando que os salários es-
tão defasados e não têm 
aumento real há cerca de 
20 anos.

Júlio concorda com a 
reclamação. Segundo ele, 
o salário R$ 10 mil de sa-
lário pago aos chefes de 
gabinete, por exemplo, é 
“pouco” e dificulta a con-

tratação de profissionais 
especializados.

“Se há orçamento, se há 
recursos orçamentários, 
vamos melhorar o salá-
rio dos nossos servidores, 
porque os salários dos ser-
vidores dos gabinetes dos 
deputados estão muito 
desatualizados. Estão mui-
to aquém da necessidade. 
Por exemplo, um chefe de 
gabinete tem o salário de 
R$ 10 mil, e é uma coisa 
assim, abaixo... Você não 
consegue arranjar uma 
pessoa de alto nível para 
vir ficar e trabalhar 12 
horas por dia ou mais, se 
necessário”, alega.

A fala do deputado 
ocorreu na última terça-
-feira, 8 de janeiro, en-

MEU PIRÃO PRIMEIRO

Júlio reclama de salários 
defasados na Assembleia

quanto ocorria uma ma-
nifestação dos servidores 
da Assembleia, que reivin-
dicam melhorias salariais, 
pagamento de duas RGAs 
atrasadas e o aumento 
do valor do auxilio-saúde, 
dos atuais R$ 500 para 
R$ 1.500.

“Eu sou a favor de que 
realmente cumpra a lei da 
RGA, se tiver RGA atrasa-
do [....] por que não a As-
sembleia [pagar] e tam-
bém fazer como os outros 
Poderes fizeram, como o 
Ministério Público, Tribu-
nal de Contas, Defensoria 
Pública e o Tribunal de 
Justiça [que melhoraram 
os salários e auxílios pa-
gos aos servidores”, de-
fendeu o deputado.            

Fernanda Leite

Após o ministro Carlos 
Fávaro (Agricultura e Pe-
cuária) anunciar o apoio 
do PSD à Federação Brasil 
da Esperança (PT, PV e PC 
do B), depois de um pedido 
do presidente Lula, o depu-
tado estadual Lúdio Cabral 
(PT) que é pré-candidato 
em Cuiabá, agradeceu o 
ministro.

“Muito feliz com o 
anúncio do ministro Car-
los Fávaro de apoio do 
PSD à Federação na dis-
puta para a Prefeitura de 
Cuiabá, a pedido do pre-
sidente Lula. Seguiremos 
em diálogo, com respei-
to, unidade e humildade. 
Pensando no melhor para 
a população”, disse em 

postagem no X, antigo 
Twitter.  

O deputado Lúdio dis-
puta internamente a pré-
-candidatura também com 
a ex-deputada federal Rosa 
Neide, atual diretora da 
Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab). Em 
reunião com Fávaro, o pre-
sidente Lula deixou claro 
que na Capital, o PT avalia 
ambos os nomes e caberá 
à nacional decidir sobre o 
nome escolhido dentro da 
Federação.  

O PSD inicialmente es-
tava predisposto a lançar a 
candidatura do presidente 
da Assembleia Legislativa, 
Eduardo Botelho, que deve-
ria  deixar o União Brasil e 
ingressar no partido. Mas, 
conforme Fávaro, o PSD es-

DISPUTA EM CUIABÁ

Lúdio agradece Fávaro por
apoio do PSD à Federação

perou por um ano para que 
ele tomasse a decisão. Bote-
lho disse na terça-feira,9 de 
janeiro, não acreditar que o 
“namoro” com o PSD tenha 
encerrado.

“[Carlos Fávaro] foi mui-
to honesto comigo, me deu 
vários prazos [...] e então eu 
só tenho a agradecer a ele, 
que teve toda essa paciên-
cia do mundo. Sempre tem 
outras portas, sempre tem 
outras possibilidades, mas 
o que eu vou fazer? Resol-
ver essa situação o mais 
rápido possível. Aí nós va-
mos procurar realmente os 
caminhos, mas há possibi-
lidade... eu ainda acredito 
que eu possa reconstruir 
esse caminho, inclusive 
com conversas com o PSD”, 
acredita.    
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A classe exige melhores salários e, há quase 20 dias, está trabalhando com apenas 33% do efetivo

Sem acordo, motoristas do SUS
de VG mantém os braços cruzados

GREVE NA SAÚDE

Igor Guilherme 

Os motoristas do Ser-
viço Único de Saúde (SUS) 
que atuam em Várzea Gran-
de vão continuar de braços 
cruzados. A paralisação co-
meçou há 19 dias, e a clas-
se exige melhores salários. 
A paralisação vai continuar 
após uma reunião entre a 
classe e os representantes 
da Prefeitura de Várzea 
Grande, terminar sem acor-
do. A reunião ocorreu na 
tarde de quarta-feira (10).

Em entrevista ao Esta-
dão Mato Grosso, o mo-
torista Michel Wohlfahrt, 
representante da categoria, 
disse que um reajuste de 
salário foi proposto pelo 

próprio secretário de Saú-
de, Gonçalo Aparecido Bar-
ros, mas a proposta não foi 
adiante. 

“A secretária de saúde 
nos fez uma proposta para 
nós aceitarmos e já criarí-
amos o projeto de lei dos 
motoristas do SUS, com o 
salário de R$ 1.962 apre-
sentado pelo secretário de 
Saúde. Na época, nós acei-
tamos, para dar andamento 
e aprovar na última sessão 
da Câmara. Porém, eles não 
fizeram nenhum esforço 
para dar andamento”, disse 
o motorista.

Segundo Michel, o pro-
jeto acabou sendo arquiva-
do, e a Secretaria de Saúde 
passou a argumentar que 

o reajuste seria inviável, 
pois afetaria outras secre-
tarias. Nesta quarta-feira, 
o representante da classe 
informou que, durante a 
reunião, a prefeitura ale-
gou que não vai reajustar 
o salário dos motoristas 
porque seria necessário re-
ajustar o de todos os outros 
servidores. 

Michel contou que a pa-
lavra usada pela prefeitura 
para justificar a negativa 
é "isonomia". “Mas se isso 
fosse realmente uma reali-
dade, eles não teriam con-
cedido aumento para os 
fiscais e contadores. Então, 
ficou combinado com o se-
cretário Gonçalo que nós 
e o sindicato vamos proto-

POLÍCIA

colar via Gesp (sistema da 
prefeitura) um ofício juris-
prudencial de que não há 
isonomia referente ao car-
go de motorista do SUS”, 
declarou.

Atualmente, a clas-
se recebe o salário de R$ 
1.462,00. “Outros emba-
samentos que temos para 
serem analisados pela 
procuradoria, no qual não 
há e não existe algum em-
pecilho para eles não fa-
zerem o nosso plano de 
cargo e carreira (PCCS), 
no qual eleva nosso salário 
de R$ 1.462,00 para R$ 
1.962,00”, afirmou.

O motorista explica 
que a Prefeitura de Várzea 
Grande busca meios de de-
clarar a greve dos motoris-
tas de ambulância ilegal, 
mas garante que a catego-
ria está em alerta para ga-
rantir a segurança do movi-
mento. “Desde o início das 
nossas manifestações, eles 
sempre querem achar al-
gum jeito de invalidar, mas 
sabemos dos nossos direi-
tos e estamos fazendo fis-
calizações nas unidades de 
saúde, UPAs e no OS para 
evitar essas manifestações 
ilegais por parte deles”. 

Nesta quinta-feira, 10, 
os motoristas vão notifi-
car a Prefeitura com o do-
cumento e, na sexta-feira 
(12), haverá outra reunião 
para debater os termos da 
paralisação.

João Carlos

Um homem, cuja iden-
tidade não foi revelada, foi 
preso por ameaçar funcio-
nários de uma fazenda com 
uma faca na noite desta 
terça-feira, 9 de janeiro, na 
zona rural de Nova Mutum 
(240 km de Cuiabá). O ho-
mem estaria completamen-
te embriagado. A ocorrên-
cia foi atendida pela Força 
Tática.

De acordo com uma pu-
blicação nas redes sociais 
da própria corporação, se-
guranças do local tentaram 
imobilizá-lo, mas ele tinha 
agilidade com a arma. Além 
disso, a publicação aponta 
que o homem tentou ferir 
os profissionais.

O suspeito foi detido e 
levado para a Delegacia de 
Polícia Civil.

*Supervisão de Tarley Car-
valho

VALENTÃO
Bêbado invade fazenda e ameaça
funcionários com faca em MT

Da Redação

O Instituto Chico Men-
des de Conservação da Bio-
diversidade (ICMBio) auto-
rizou a Secretaria de Estado 
de Infraestrutura e Logísti-
ca (Sinfra/MT) a executar 
obras emergenciais no Por-
tão do Inferno, na MT-251, 
na última segunda-feira, 8. 
As mudanças permitidas 
são para mantér a segu-
rança dos motoristas que 
passam pelo trecho. A au-
torização tem validade de 
90 dias.

A região do Portão do 
Inferno é conhecida pelos 
paredões e constantes ris-
cos de deslizamentos, mas 
nada que pudesse paralisar 
o trânsito no trecho. Po-
rém, desde de dezembro a 
MT-251 está apresentando 
uma série de problemas 
causados pelas chuvas, 
sendo necessária interven-

ção na via para evitar maio-
res desastres. 

No momento, a MT-251 
segue no esquema de meia 
pista e das 8h às 14h de se-
gunda-feira a sábado a pis-
ta fica interditada.

Em nota, o ICMBio ex-
plicou que não autorizou 
a limpeza ou remoção das 
rochas, sendo apenas medi-
das de contenção.

"Essa autorização 
abrange a instalação de te-
las metálicas e geotêxteis 
fixados à rocha junto à fai-
xa de domínio da rodovia, 
conforme plano apresen-
tado pela Sinfra/MT. Não 
estão autorizadas ações 
como limpeza ou remoção 
de blocos rochosos até que 
sejam solucionadas as pen-
dências apontadas à Sin-
fra/MT por meio do Ofício 
nº 3/2024/PARNA Chapa-
da dos Guimarães/ICMBio", 
diz trecho.

VEJA A NOTA NA
 ÍNTEGRA:

No dia 8 de janeiro de 
2024, o Instituto Chico 
Mendes de Conservação 
da Biodiversidade (ICM-
Bio) expediu a Autorização 
Direta nº 1/2024, com 
validade de 90 dias, para 
a Secretaria de Estado de 
Infraestrutura e Logística 
de Mato Grosso (Sinfra/
MT) executar ações emer-
genciais previstas para a 
segurança dos usuários da 
Rodovia MT-251, no trecho 
do Portão do Inferno, inte-
rior do Parque Nacional da 
Chapada dos Guimarães. 
Essa autorização abrange 
a instalação de telas metá-
licas e geotêxteis fixados à 
rocha junto à faixa de do-
mínio da rodovia, confor-
me plano apresentado pela 
Sinfra/MT.

Não estão autorizadas 
ações como limpeza ou re-

MEDIDA DE CONTENÇÃO

ICMBio autoriza que Sinfra faça
obras emergenciais na MT-251

moção de blocos rochosos 
até que sejam solucionadas 
as pendências apontadas 
à Sinfra/MT por meio do 
Ofício nº 3/2024/PARNA 
Chapada dos Guimarães/
ICMBio.

Recebidos em 3 de janei-
ro de 2024, os documen-
tos enviados pela Sinfra/
MT foram analisados com 
celeridade e atenção pelo 
ICMBio, diante do compro-
misso de alta prioridade 
firmado entre os órgãos 
públicos participantes da 
reunião remota promovida 
pelo Instituto em 15 de de-
zembro de 2023, após de-
clarada a situação de emer-
gência no estado. 

O ICMBio continua à dis-
posição do Governo do Es-
tado de Mato Grosso para 
dialogar e buscar soluções 
conjuntas, no âmbito das 
respectivas competências 
legais.

João Carlos

José Messias Santos 
Correia, 48 anos foi en-
contrado morto com gol-
pes de faca na manhã de 
quarta-feira, 10 de janei-
ro, na Rua João Campos, 
no bairro Verde Teto, em 
Rondonópolis (215 km de 
Cuiabá). O carro da vítima 
estava abandonado pró-
ximo a um motel e tinha 
uma placa de led, indi-
cando que o homem era 
motorista de aplicativo. A 
motivação do crime é des-
conhecida.

De acordo com boletim 
de ocorrência, a Policia 
Militar esteve no local e 
acionou o Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(Samu), que constatou óbi-
to da vítima.

O corpo foi encaminha-
do para o Instituto Médico 
Legal (IML), para exames 
de necropsia.

Até o momento, ne-
nhum suspeito do crime foi 
localizado. O caso está sen-
do investigado pela Polícia 
Judiciária Civil.

*Supervisão de Tarley Car-
valho

VIOLÊNCIA EXTREMA
Homem é morto a facadas e
corpo é abandonado em carro

Igor Guilherme

Luís Vicente dos Santos 
Neto, de 23 anos, foi pre-
so dentro de um quarto 
de motel com sua amante 
durante o cumprimento 
de um mandado de prisão 
feito pela Polícia Militar. O 
caso foi registrado na ma-
nhã desta terça-feira (09), 
em Várzea Grande. Luís 
ficou famoso por ter parti-
cipado de um roubo a um 
carregamento de caviar no 
ano passado.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 

os policiais foram cumprir 
o mandado de prisão e ao 
chegar na casa do foragi-
do, se deparou com sua 
ex-mulher, que permitiu a 
entrada no local, onde os 
policiais encontraram um 
celular e uma balança de 
precisão.

Aos policiais, a mulher 
informou que seu marido 
estava no motel Quero-
mais, localizado na Avenida 
Filinto Müller. Segundo a 
testemunha, o foragido es-
tava junto da amante.

O homem foi preso no 
local e levado à delegacia.

ÚLTIMA NOITADA
Foragido é preso em motel com
a amante após a ex denunciar

Prefeitura alegou que não vai reajustar o salário dos motoristas porque seria 
necessário reajustar o de todos os outros servidores

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

João Carlos

Vanderson Curso de 
Campos, de 44 anos, foi 
assassinado com golpes 
de faca na manhã desta 
quarta-feira, 10 de janeiro, 
pelo seu próprio irmão no 
bairro Parque do Lago, em 
Várzea Grande. A briga en-
tre os dois se deu por causa 
do volume de um som, no 
qual a vítima supostamen-
te se recusava a reduzir, 
enquanto seu irmão tenta-
va dormir.

O Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
(Samu) foi acionado para 
prestar socorro à vítima, 
mas Vanderson já havia 
morrido. A vítima levou 
uma facada no tórax a aca-
bou perdendo muito san-
gue.

Após matar o irmão, o 
criminoso fugiu do local e 
ainda não foi encontrado.

A Polícia Judiciária Civil 
investiga o caso.

*Supervisão de Tarley Car-
valho

BRIGA MORTAL
Homem mata o irmão a facadas
por causa de som alto em VG

Luis Vicente ficou conhecido por ter roubado um 
carregamento de caviar no ano passado

Ilustração | Gilberto Leite

Lorrana Carvalho | 
Sefaz-MT

O Governo de Mato 
Grosso concedeu isenção 
do Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) incidente 
na tarifa de energia elé-
trica para nove entidades 
filantrópicas de saúde 
do Estado, classificadas 
como beneficentes, em 
2024. As entidades situ-
adas em seis municípios 
foram contempladas com 
percentuais de isenção 
que variam entre 57% e 
100%.

Das nove unidades de 
saúde beneficiadas, a Asso-
ciação Espírita Beneficente 
Paulo de Tarso, de Rondo-
nópolis, terá isenção total 
de 100%. Já a Associação 
Beneficência Poconeana 
(Poconé) e Associação de 
Proteção à Maternidade e à 
Infância de Cuiabá terão a 
conta de energia reduzida 
em 95% e 90%, respectiva-
mente, em relação ao ICMS. 
Os percentuais de desconto 
na energia elétrica de cada 
unidade constam na Porta-
ria n° 253/2023. 

De acordo com a Secre-
taria de Fazenda (Sefaz), 

entre os critérios utilizados 
para definir os percentuais 
do benefício fiscal está a 
quantidade de leitos dispo-
nibilizados pela instituição 
para atendimento pelo Sis-
tema Único de Saúde (SUS).

A isenção do ICMS é 
concedida de janeiro a de-
zembro e não pode ultra-
passar o limite de R$ 100 
mil mensais por instituição. 
O benefício fiscal é conce-
dido por meio da adesão de 
Mato Grosso ao Convênio 
ICMS 19/16, do Conselho 
Nacional de Política Fazen-
dária (Confaz), que autoriza 
os estados isentar o ICMS 

ENERGIA ELÉTRICA

Nove entidades filantrópicas terão
isenção no ICMS durante este ano

da energia elétrica para 
hospitais filantrópicos.

As entidades que tive-
rem interesse em aderir 
ao benefício devem fa-
zer o pedido via sistema 
e-Process, disponibilizado 
no site da secretaria, uti-
lizando o modelo “Regime 
Especial/Pedido de Termo 
de Acordo”. O requerimen-
to deve ser direcionado à 
Unidade de Política Tribu-
tária Estadual (UPTE), com 
documentos como atos 
constitutivos da entidade, 
demonstrativos contábeis 
e procuração, até o mês de 
setembro de cada ano.
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Atletas de MT são convocados
SELEÇÕES PARALÍMPICAS

Cinco esportistas participam da primeira fase de treinamentos do ano, que será realizada em São Paulo

Renan Cacioli/ CBDV

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

TERRA E PAIXÃO
Globo – 21h15

Sexta-feira (12) – Caio fica 
horrorizado com a revelação de 
Petra, que relata ainda todos os 
crimes da mãe. A médica avisa a 
Marino que, mesmo estando em 
coma, Lucinda será transferida 
para um quarto. Marino descon-
fia de que Irene tenha plantado a 
arma na casa de Gentil. Antônio 
fica em choque ao saber dos cri-
mes de Irene contados por Caio e 
Petra. Antônio expulsa Irene e diz 
que não quer mais vê-la. Marino 
manda fazer um retrato falado do 
matador. Caio e Petra denunciam 
os crimes cometidos por Irene 
para a polícia. Luigi escuta Nater-
cinho dizer a Anely que sente que 
a esposa gosta do italiano. Graça 
se depara com Irene abraçada a 
Danielzinho.

A INFÂNCIA DE 
ROMEU E JULIETA
SBT – 20h30

Sexta-feira (12) – Leandro 
tenta convencer o Príncipe a ir à 
festa de Castanheiras. Basílio diz 
para Pórcia que largou a identida-
de de Pé de Cabra por conta dela 
e quer saber de quem ela gosta. 
Pórcia admite que gosta de Bassâ-
nio. Príncipe pergunta até quando 
Leandro vai continuar brigado com 
Hélio. Daniel fala para Julieta que 
Domitila está tentando se aproxi-
mar dela. Adelaide fala para Glau-
cia que admira a persistência dela 
e reconhece que, no passado, ela 
vivia brigando com Leandro e mor-
ria de ciúmes de Bernardo. Clara 
conta para Daniel que Vitor levou 
o ingrediente que era do Armazém 
para o Monter Mercado.

ELAS POR ELAS
Globo – 18h15

Sexta-feira (12) – Mário fica 
arrasado com a revelação de Ro-
berto. Maninha ouve Sérgio dis-
cutindo com Míriam e conta para 
Giovanni. Lara afirma a Renée 
que ela tem chances de ganhar o 
processo contra Márcia pela guar-
da de Vic. Márcia é informada so-
bre a abertura do processo, mas 
disfarça na frente de Vic. Carol e 
Ulisses se desentendem e Marcos 
provoca o pesquisador. Jonas per-
cebe que Danilo não tem experi-
ência profissional. Mário confronta 
Taís, que pede ao irmão para con-
tar, sozinha, a verdade para Lara. 
Cris chantageia Helena. Taís reve-
la a Lara que foi a última amante 
de Átila.

FUZUÊ
Globo – 19h15

Sexta-feira (12) – Preciosa 
destrata Julião. César estranha 
quando Rui diz que conhece Pre-
ciosa. Luna volta a coordenar a 
ONG. Preciosa se assusta quando 
Heitor a questiona sobre Julião. 
Luna convida Julião para trabalhar 
na coleção que fará para a Fuzuê. 
Cata Ouro desconfia de Julião. 
Maria se oferece para ajudar Mer-
reca, mas exige uma condição. Rui 
faz um acordo com Preciosa. Mer-
cedes se recorda de Lampião e 
Emília e Bebel comemoram. Nero 
encontra Rui conversando com 
César na Conde de Montebello.  

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

Da redação

Os atletas Arthur Ca-
valcante, Érika Cheres e 
Rayfran Mesquita, do judô 
paralímpico, e Israele Go-
mes e Larissa Sousa, do 
goalball, foram convocados 
para as seleções brasileiras 
nas suas respectivas mo-
dalidades. Contemplados 
no programa Olimpus do 
Governo de Mato Grosso, 
os cinco esportistas parti-
cipam da primeira fase de 
treinamentos do ano, que 
será realizada a partir do 
dia 28 de janeiro, no CT 
Paralímpico Brasileiro, em 
São Paulo.

Competindo na catego-
ria J1 (cego total), a judoca 
Érika Cheres Zoaga é bene-
ficiada com o Bolsa Atleta 
da Secretaria de Estado de 
Cultura, Esporte e Lazer 
(Secel-MT). Para ela, a bol-
sa do programa Olimpus 
foi fundamental para estar 
na reta final de uma vaga 
aos Jogos Paralímpicos de 
Paris 2024.

“Muito disso que está 
acontecendo na minha vida 
é graças ao apoio do Esta-
do do Mato Grosso. Esse 
apoio nos fortalece tanto 
na vida pessoal quanto na 
profissional, e assim pode-
mos fazer um trabalho de 
excelência e qualidade, e 
levar o nome do estado do 
Mato Grosso para o Brasil e 
o mundo”, destacou.

Junto com Arthur Ca-
valcante da Silva e Rayfran 

Mesquita Pontes, que tam-
bém competem na cate-
goria J1, Érika compõe a 
Seleção Brasileira de judô 
paralímpico em seu primei-
ro desafio na temporada: o 
Grand Prix de Heidelberg, 
na Alemanha, nos dias 17 e 
18 de fevereiro. 

Além da competição 
alemã, os judocas de Mato 
Grosso participam, até 
maio, de outras duas etapas 
do circuito internacional da 
IBSA (sigla em inglês para 
Federação Internacional de 
Esportes para Cegos). Os 

três eventos contam pon-
tos para o ranking mundial, 
principal critério de distri-
buição de vagas da moda-
lidade para os Jogos Para-
límpicos de Paris 2024.

“Essa convocação tem 
grande importância para 
mim, pois estamos na reta 
final. Temos apenas três 
Grand Prix antes do gran-
de sonho ser realizado, 
então cada ponto que con-
seguimos é um passo que 
damos rumo à tão sonha-
da paralimpíadas”, enfati-
zou Érika.

Na seleção brasileira 
de goalball, as convocadas 
de Mato Grosso são Isra-
ele Letícia Pereira Gomes 
(ala) e Larissa Sousa da 
Silva (pivô). Israele atua 
na equipe da Associação 
Mato-grossense dos Cegos 
(AMC) e Larissa, no time 
do Instituto dos Cegos do 
Estado de Mato Grosso 
(Icemat). 

Ambas são contempla-
das na categoria Nacional 
do Bolsa Atleta e foram 
convocadas para fortalecer 
a renovada seleção de goal-

ball feminino do Brasil, que 
busca outras conquistas 
internacionais, já que não 
conseguiu vaga para as Pa-
ralimpíadas deste ano.

Outro representante de 
Mato Grosso no desporto 
nacional de deficientes 
visuais é Maxwell Carva-
lho Valente. O jogador da 
AMC foi chamado pela 
Seleção Brasileira de fute-
bol de cegos para treinar 
durante os próximos sete 
meses, em preparação 
para os Jogos Paralímpi-
cos de Paris 2024.
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R$49,90
PAGUE SOMENTE A MENSALIDADE

E GARANTA PARA SUA FAMÍLIA TODOS

NOSSOS BENEFÍCIOS E VANTAGENS

MAIS INFORMAÇÕES

WWW.BR5BENEFICIOS.COM.BR

Fale agora com

nossos especialistas

SEM INTALAÇÕES

SEM GASTOS

SEM OBRAS

ECONOMIA

DIRETO NA SUA

CONTA DE LUZ

R$100,00
ADESÃO

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL
A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística 
(SINFRA-MT), torna público que requereu junto ao 
Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento Econômico, 
Social e Ambiental "Médio Araguaia" - CODEMA a Licença 
Prévia e a Licença de Instalação para a obra de 
recuperação de rodovia pavimentada MT-020, trecho: 
Entr. MT-109, Fim Duplicação, extensão: 0,54 Km, código 
S.R.E: SRE020EMT0263D, coordenadas geográficas: 
13°32'29.3”S 52°16'21.6”W (Início) e 13°32'41.1”S 
52°16'16.07”W (Fim), no município de Canarana/MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL
A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística 
(SINFRA-MT), torna público que requereu junto ao 
Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento Econômico, 
Social e Ambiental "Médio Araguaia" - CODEMA a Licença 
Prévia e a Licença de Instalação para a obra de 
recuperação de rodovia pavimentada MT-020, trecho: 
entr. MT-109 – Fim Duplicação, extensão: 0,56 Km, 
código S.R.E: SRE020EMT0263E, coordenadas 
geográficas: 13°32'27.05”S 52°16'20.06”W (Início) e 
13°32'45.01”S 52°16'16.07”W (Fim), no município de 
Canarana/MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARAPUTANGA/MT
TOMADA DE PREÇOS N° 012/2023 - AVISO DE

RESULTADO FINAL DA FASE DE HABILITAÇÃO
O MUNICÍPIO DE ARAPUTANGA/MT torna público aos 
interessados que o julgamento do certame supracitado, cuja 
sessão foi realizada no dia 20/12/2023, resultou na habilitação 
das seguintes empresas: FERREIRA E CIA LTDA, inscrita sob o 
nº 23.920.055/0001-15 e R.S. DE SOUZA, inscrita sob o nº 
49.733.160/0001-39. A empresa NADIA F.M. ESSI – 
CONSTRUÇÕES – ME, inscrita sob o nº 19.948.145/0001-47, 
por sua vez, foi inabilitada na qualificação econômico-
financeira.Com fundamento no art. 109, inciso I, alínea “a” da 
Lei nº 8.666/93, abre-se o prazo de 05 dias (úteis) para, em 
querendo, apresentação de recursos. Os autos do certame 
encontram-se disponíveis na íntegra para qualquer 
interessado. Araputanga-MT, 11 de janeiro de 2024.

Cristina Maria de Lima - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE SUSPENSÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 026/2023/PMBG-MT
PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 200/2023/PMBG-MT

A Prefeitura Municipal de Barra do Garças, estado de Mato 
Grosso, através de seu Pregoeiro, nomeado pela Portaria nº. 
19.752/2023, torna público a SUSPENSÃO do processo 
licitatório pregão eletrônico (SRP) – nº 026/2023, que tem por 
objeto “REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
TRANSPORTE DE RESÍDUOS SÓLIDOS URBANOS, 
DOMÉSTICOS E COMERCIAIS COM CARACTERÍSTICAS 
DOMICILIARES EM ATERRO SANITÁRIO”, para que seja 
realizada alterações no instrumento convocatório. O Edital 
retificado e a nova data de sessão pública serão publicados 
respeitando os prazos legais.  Demais informações no setor de 
licitações, Rua: Carajás, nº 485, Centro, Barra do Garças – MT. 
Fone: (66) 3402.2000 – Ramal – 2045 ou 2052.
Barra do Garças-MT, 11 de janeiro de 2024.

Danilson Pereira Brito - Pregoeiro Oficial

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

MT PARTICIPAÇÕES E PROJETOS S. A. – MT-PAR
NIRE N° 5130001214-6 - CNPJ/MF N° 17.816.442/0001-03

Nos termos do art.123 e 124 §1º inciso I da Lei 6.404/76 e Art. 14 
do Estatuto Social Registrado sob. Nº 2642613 de 14.12.2022 e 
alterações, convoco os senhores acionistas da empresa MT 
PARTICIPAÇÕES E PROJETOS S. A. – MT-PAR, para a 
reunião da Assembleia Geral Extraordinária, a realizar-se de 
f o r m a  h í b r i d a ,  p o r  v i d e o c o n f e r ê n c i a 
(https://meet.google.com/xmg-adxc-cax), e presencialmente, 
em sua sede situada na Av. Dr. Hélio Ribeiro, 525 - Edifício 
Helbor Dual Business, 5º Andar - Paiaguás, Cuiabá - MT, 78048-
250, às 09:00 em primeira convocação e 09h30 em segunda 
convocação, no dia 19 de janeiro de 2024, para deliberar sobre 
a seguinte ordem do dia:
1) Rerratificação das deliberações da Ata da Assembleia Geral 
Ordinária e Extraordinária realizada em 20 de abril de 2016.
2) Outros assuntos de interesse da empresa.
Cuiabá-MT, 10 de janeiro de 2024.

Wener K. Santos - (Assinado Eletronicamente)
Diretor Presidente

MT PARTICIPAÇÕES E PROJETOS S. A. – MT-PAR

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE RENOVAÇÃO DE AUTORIZAÇÃO DE
MANEJO DE FAUNA SILVESTRE

A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística 
(SINFRA-MT) torna público que requereu junto a 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente (SEMA-MT) a 
renovação de autorização de manejo de fauna 
silvestre da obra de implantação e pavimentação do 
contorno norte de Cuiabá/Várzea Grande; 
Subtrecho 1: Entrº. BR-163/364 – Entrº. MT-400; 
Processo:5999/2023.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE RESULTADO DA LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA

EDITAL N° 28/2023 - SINFRA-PRO-2023/11396
OBJETO: Contratação de empresa de engenharia para 
execução obra de Implantação de Pavimentação da MT-325, 
Trecho: Entr° MT-206 (A) / MT-208 (A) – Alta Floresta ao limite 
MT/PA, com extensão de 39,96 km, no município de Alta 
Floresta – MT. A Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística, por meio da Comissão de Contratação de Licitação 
constituída pela Portaria n.094/2023/CGAB/SINFRA, de 
09/11/2023, torna público o resultado do julgamento da fase de 
análise da proposta de preços e documentos de habilitação. 
Após análise, a Comissão declara vencedora do certame a 
empresa Eletro Hidro Ltda. CNPJ: 03.014.011/0001-19, com 
valor de R$ 67.032.492,81 (Sessenta e sete milhões, trinta e 
dois mil, quatrocentos e noventa e dois reais e oitenta e um 
centavos), resultando em 15,62% de desconto. A ata da sessão 
da licitação, poderá ser obtida no site www.sinfra.mt.gov.br e 
Portal de aquisições MT: www.seplag.mt.gov.br (Link: 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br). Informações gerais: 
telefone n. (65) 3613-0529 e-mail: cpl@sinfra.mt.gov.br.
Cuiabá, 11 de janeiro de 2024.

Auriele Mazzer Marques Silva
Comissão de Contratação de Licitação - SINFRA/MT

Visto. Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA/MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃO
PROCESSO N° SINFRA-PRO-2023/11396

OBJETO: Contratação de empresa de engenharia para 
execução obra de Implantação de Pavimentação da MT-325, 
Trecho: Entr° MT-206 (A) / MT-208 (A) – Alta Floresta ao limite 
MT/PA, com extensão de 39,96 km, no município de Alta 
Floresta – MT. A Secretaria de Estado de Infraestrutura e 
Logística – SINFRA, torna público para conhecimento dos 
interessados a seguinte decisão: Parte conclusiva: Dessa 
forma, nos termos do instrumento convocatório, HOMOLOGO a 
CONCORRÊNCIA PÚBLICA ELETRÔNICA n. 28/2023, sob o 
critério de julgamento MENOR PREÇO, lote único, sob o 
Regime de Execução de Empreitada por Preço Unitário, e 
ADJUDICO à  empresa  E le t ro  H id ro  L tda .  CNPJ: 
03.014.011/0001-19, com valor de R$ 67.032.492,81 (Sessenta 
e sete milhões, trinta e dois mil, quatrocentos e noventa e dois 
reais e oitenta e um centavos), resultando em 15,62% de 
desconto. Informações gerais: telefone nº. (65) 3613-0529 e-
mail: cpl@sinfra.mt.gov.br e Portal de aquisições MT: 
w w w . s e p l a g . m t . g o v . b r  ( L i n k : 
https://aquisicoes.seplag.mt.gov.br).
Cuiabá, 11 de janeiro de 2024.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

SINFRA/MT

ANUNCIE
AQUI!

EDITAIS Anuncie (65) 99830-1111
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@valdomiroarruda

Márcia e o prefeito Emanuel Pinheiro, no estilo Réveillon, 
em grande estilo

UA: Giselle Campos 
está em temporada 

em Nova York, aprimo-
rando o inglês, e terá 
novos projetos para 
executar aqui na terri-
nha mato-grossense. 

#Pyrilla: Foi um show 
o aniversário da empre-
sária Pyrilla Maria. Infe-
lizmente, estive ausente 
por motivos maiores. 

#B-Day: Quem come-
morou aniversário essa 
semana foi o empresá-
rio Carlos Mendonça Jr.  
Receba as felicitações 
em grande estilo da co-
luna social.

#Carnaval: Uma gale-
ra de Cuiabá irá passar 
o Carnaval em Salvador. 
Um dos blocos escolhi-
dos pelos cuiabanos é o 
de Ivete Sangalo.  

#Carnaval em Cha-
pada: 03 de fevereiro 
acontece em Chapada 
dos Guimarães o Fei-
jofolia, que promete a 
presença de 10 mil fo-
liões. Vamos aguardar 
o Carnaval em Chapa-
da dos Guimarães, que 
promete para este ano 
de 2024.

E

O elegante casal Dra. Mariele Liber Mendes e Edson Mendes na noite de posse 
da nova diretoria a Aprosoja-MT

O promoter Danrley Mendes e seu companheiro Gabriel Fernandes
 passam férias em Arraial D´Ajuda

Aniversariante da semana, o empresário Carlos Mendes Jr.
Rafa Garcia e Taís Suzin à espera da cegonha. 

O casal está feliz da vida


